



Fue exdirector de Fosis y exjefe de División de la Gobernación

# Juan Luis Oyarzo, candidato a CORE: “El Consejo ha perdido la lógica ciudadana”

● El ingeniero comercial hizo una dura crítica al ente colegiado fiscalizador. Además, comprometió “implantar iniciativas” en caso de ser electo.

Diego Bravo  
 periodistas@elpinguino.com

Uso en práctica eso que Juan Luis Oyarzo dijo: “Mi eslogan es ‘Infórmate de forma constante’”. Así fue que vio que había concejales que además del sueldo en la municipalidad, recibían otras remuneraciones en asesorías parlamentarias.

Es que conoce el sistema. De profesión ingeniero comercial y con un recién aceptado doctorado, fue jefe de División de la Gobernación Regional durante el periodo de la ex-Presidenta Michelle Bachelet; también fue director del Fondo de Solidaridad e Inversión Social (Fosis), también en la época de la exMandataria.

Entremedio ha hecho clases en Inacap por 18 años, y en la Universidad de Magallanes desde 2012.

Ya pasó por la experiencia de candidato al Consejo Regional, en 2021. En esta pasada, sus motivaciones parecen imbatibles: “Generar una voz que también tenga eco desde el punto de vista de la lógica ciudadana. Por ejemplo, uno como consejero no puede presentar proyectos, pero si puede implantar iniciativas, como el apoyo a emprendedores, que es fundamental: es improcedente que, teniendo zona franca, tengamos a emprendedores que de repente tienen que pagar mucho dinero para estar ahí, con una mesa o algo para poder solventar estos aspectos”.

Y así una lista de debilidades: la “suma cero” de los fondos concursables, puesto que “si gana alguien, tienes que dejar de lado a otro”; u otros elementos programáticos hacer más estrictas las aginaciones directas, tema delicado en la Gobernación, por los alcances del llamado Caso Fundaciones. Sobre eso, recordó “cuando fui jefe de división (2014-2015), era encargado de la entrega de estos recursos y en mi administración, no se entregaron asignaciones directas como se entregan, que entiendo que están algo paralizadas, pero en ese aspecto ya estaban cuestionadas”.

Hacia el final, hizo un diagnóstico crítico del Consejo

Regional actual: “No se comporta como un ente fiscalizador. Los consejeros regionales deben fiscalizar la labor del gobernador, es su rol fiscalizar, preguntar. Da la impresión de que es muy mal visto, siendo que es tu rol. Por un lado, puedes proponer, pero también es importante generar fiscalización (...) El consejo ha perdido la lógica ciudadana, que se refiere a que andas por la calle y a la gente le preocupa, más que quién se haga cargo, los hoyos en la calle. Independiente de quién se tenga que hacer cargo, pareciera ser que la estructura actual administrativa es como que se tiran la pelota, y no generan un proceso de gestión en el cual se tiende a empujar el proceso”.



Oyarzo es académico en la Universidad de Magallanes y en Inacap.